

1. Record Nr.	UNINA9910522587103321
Autore	Schwartz Antoine
Titolo	Le libéralisme caméléon : Les libéraux sous le Second Empire (1848-1870) / Antoine Schwartz
Pubbl/distr/stampa	Besançon, : Presses universitaires de Franche-Comté, 2022
ISBN	2-84867-925-5
Descrizione fisica	1 online resource (448 p.)
Altri autori (Persone)	AnceauÉric
Soggetti	History Political Science libéralisme histoire France politique xixe siècle liberalism history politics 19th century
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	Que signifie « libéral » ? La réponse est moins évidente qu'il n'y paraît. Le libéralisme se nourrit d'ambiguités, de paradoxes, et défie les étiquettes politiques. Entre histoire et sociologie, cet ouvrage étudie l'itinéraire politique et intellectuel des libéraux après la révolution de 1848. Dans la période d'effervescence des années 1860, des personnalités telles qu'Émile Ollivier, Anatole Prévost-Paradol ou Édouard Laboulaye s'emploient à faire exister un libéralisme qui rebattrait les cartes politiques. Dans le sillage de Tocqueville, ils imaginent les conditions d'un gouvernement libéral en démocratie, qui s'accorderait de la monarchie comme de la république. Un libéralisme nouveau se dessine. What does "liberal" mean? The answer

is less obvious than it seems. Liberalism feeds on ambiguities, paradoxes, and defies political labels. Between history and sociology, this book studies the political and intellectual itinerary of liberals after the revolution of 1848. In the effervescent period of the 1860s, personalities such as Émile Ollivier, Anatole Prévost-Paradol and Édouard Laboulaye worked to create a "liberal party" that would reshuffle the political cards. In the wake of Tocqueville, they imagined the conditions of a liberal government in a democracy, which would accommodate both the monarchy and the republic. A new liberalism is emerging.

---